

Suman 45 mil 608 mdd las importaciones procedentes de China (El Financiero 23/02/11)

Suman 45 mil 608 mdd las importaciones procedentes de China (El Financiero 23/02/11)(Arturo Robles) Miércoles, 23 de febrero de 2011 En los últimos ocho años, China ha superado a Japón como el principal proveedor de mercancías asiáticas de México. Las importaciones de México a China ascendieron a 45 mil 608 millones de dólares en 2010, monto tres veces mayor a las adquisiciones a Japón, y casi la mitad de las compras al continente asiático. Estadísticas del Banco de México (Banxico) muestran que tal escenario es opuesto al que se presentó hace una década, cuando Japón lideraba las exportaciones de ese continente a nuestro país, que incluso eran tres veces superiores a las chinas. Las cifras indican que las ventas chinas a México crecieron 40 por ciento con respecto a 2009, porcentaje que significó la tasa más alta desde 2004; incluso, en ese año la penetración de los productos chinos inició su despegue tanto en México como en el resto del mundo. A su vez, el valor de las importaciones de México a Japón -nuestro principal proveedor hasta 2002- ascendió a 15 mil 15 millones de dólares, nivel mayor en 31.7 por ciento en términos anuales, pero que apenas logró recuperar la caída de 30 por ciento reportada en 2009. En el caso de China, si bien las exportaciones mexicanas dirigidas a ese país se elevaron 90 por ciento en 2010, aún no alcanzan los niveles que tenían en 2002, cuando tuvieron una tasa de crecimiento mayor a 130 por ciento. Mientras que con China y otros países de Asia como Corea, Singapur, Hong Kong, Filipinas e Indonesia las exportaciones de México van en aumento, con Japón, India, Taiwán e Israel el avance ha sido moderado y muestra una frágil recuperación con respecto a los incrementos reportados antes de la recesión económica global.